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CONSEIL D’ADMINISTRATION  EN vISIO 

 
vENDREDI 11 févRIER 2022 à 18 h 30 

 
COMpTE-RENDu 

 
 

Présents : Marie José Boutrin, Jean François Chevalier, Olivier de Mourgues, Marianne Jouve, 
Dominique Leclerc, Rémi Legras, Martine Meunier, Jean Luc Neau, Françoise Roche, Francis Rouleux, 
Eve Scheltens, Dominique Sechet, Viviane Walti. 
Excusés : Denis Ancelin, Gérard Couilleaux, Nathalie Eymard et Annick Jaggli,  
 
  

1. Approbation du compte rendu du 16 décembre 2021 
Le compte rendu est approuvé à l’unanimité. 
 

2. Compte rendu de la réunion d’information des Présidents de Comité du 31 
janvier 2022, en distanciel 

45 participants : Présidents de Comités et Comité directeur de la FFB 
Franck Riehm a fait un point général : 
Environ 68 000 licenciés – 19 %  
Pour les fédérations Européennes : de – 10 à – 30 % 
Rapprochement avec la Fédération Hollandaise pour réfléchir au devenir du 
bridge. 
Emmanuelle Monod a fait un point sur le Pass vaccinal 
Jean Pierre Desmoulins a présenté un diaporama sur le recrutement (voir en PJ). 
Une conférence destinée aux responsables de clubs relative à l’accueil des 
débutants a été victime de son succès. Elle est disponible en replay.  
Guy Béniada nous a annoncé un déficit prévisionnel d’environ 1 200 000 € (y 
compris 800 000 € d’amortissements). Le fonds de solidarité est de 200 000 €. 
Une réflexion sur son utilisation est actuellement en cours. 
Les ressources de la FFB repose principalement sur les tournois de régularité et 
les droits d’engagement aux compétitions. 
Au vu des résultats du moment l’augmentation de la licence de 3€ déjà votée pour 
la saison prochaine ne suffira pas à compenser le déficit. 
L’organisation des compétitions saison 2022/2023 a été évoqué par Jean Pierre 
Geneslay. Leitmotiv : il faut retrouver les compétiteurs (voir statistiques en 
annexe) 
Les finales nationales en Excellence et en Honneur supprimées cette saison 
seront réintégrées au calendrier 2022-2023. 
Pour les « Promotion » les qualifications se feront en clubs avec 3 challenges (1 
par trimestre) avec des finales nationales en simultané. 
Valérie Besse a présenté les projets avec Fun Bridge relatifs aux e-licences. Il 
est envisagé la création d’un club digital rattaché à chaque Comité. 
Tout cela sera développé et voté lors du Conseil Fédéral des 3 et 4 mars. 
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3. Informations générales 
 
 

 Report de la réunion du 21 janvier 
En raison de la pandémie, la rencontre de découverte du Comité pour les joueurs 
« Promotion » est reportée au vendredi 25 mars à partir de 19h. 
Il y avait 25 inscrits. 
Une newsletter a été envoyée aux 3èmes et 4èmes séries. 
Une nouvelle invitation sera faite, ciblant les joueurs, les enseignants et les présidents, 
certains n’avaient pas compris qu’ils étaient invités. 

 Retour d’Hakima 
Elle a repris le lundi 31. Sa présence a permis de supprimer les permanences 
téléphoniques tenues par les bénévoles le matin et le bar en cas de compétitions. 
Mais elle doit à nouveau se faire opérer début mars, il faudra donc se réorganiser pour 
cette nouvelle période. 

 Nouvelles de Jacqueline Ayrault 
Elle a fait une chute et ne peut plus bouger. Un coup de téléphone lui fera 
toujours plaisir. 

 La Maison du Bridge : les travaux de fenêtres et de cloisons mobiles 
auront lieu fin février 

 Le stage d’arbitres de club : Denis Ancelin a 8 candidats 
 Le stage de moniteurs : Dominique Leclerc a également 8 candidats dont 2 

de la Vallée de la Marne 
 Rencontre « nationale » Golf/Bridge des 4 et 5 avril :  accueil des  

Golfeurs de Bourgogne le lundi, déjeuner à Courson puis golf, diner au 
Mercure le soir avec la présence de Franck Riehm, mardi golf le matin et 
bridge l’après-midi. Actuellement peu d’inscrits du Hurepoix. Il y a eu un 
article dans l’As de trèfle et une rencontre FFB/FFG. Olivier pense qu’il 
faut solliciter une aide financière auprès de la FFB. Compte tenu de son 
éloignement géographique, il souhaiterait trouver un repreneur pour mener 
les actions futures Golf/Bridge. 

 
4. Les compétitions 

 
Denis Frouein a assuré la mise en place des équipes d’Interclubs et envoyé les 
convocations. Il continuera d’assurer cette tâche juqu’au retour d’Hakima après sa 2ème 
intervention chirurgicale. 

 Rappel de la discussion lors de la réunion du B. E. : Difficultés 
lors des finales de ligue ou de Comité :  

Il y a eu de nombreuses réclamations notamment par rapport aux tournois du dimanche 16 
janvier : 

- Rappeler aux arbitres l’obligation et le contrôle du port du masque 
- Dans le cas des compétitions par 4, rappeler aux membres des équipes qui 

débutent en cours de tournoi de présenter leur pass vaccinal à l’arbitre quand ils 
arrivent 

- Respecter les horaires des pauses et surtout de bien annoncer à quelle heure on reprend : 
                    Par 2 : 45 mn pour déjeuner et au minimum 30 minutes   / 20 mn entre 2 séances 
                    Par 4 : 30 mn pour déjeuner  / 30 (minimum 15) entre 2 séances 
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Il y a débat pour le déjeuner en tournoi par 4 puisqu’on peut se relayer pour manger quand 
on ne joue pas. 15 à 20 minutes pourraient suffire pour ne pas allonger la durée du tournoi. 

- Prévoir un double ou triple affichage dans la salle pour éviter les attroupements 
 

 Statistiques : 
 

Realbridge : 76 à 58 puis 48 
Par paire : senior honneur : 73 moins 49 % 
                    Senior mixte promo : 15 moins 65 % 
  

                 Total des senior mixte : 165 moins 34 % 
    Par équipe : mixte honneur : 41 moins 44 % 

                            Senior mixte excellence : 21 moins 48 % 
 

 La finale nationale du mixte/2 promotion le 26 février 
Buffet pour le déjeuner : Françoise et Pot le soir : Hakima 
3 x 12 donnes.  Tarif 15 €   
Coupe au Premier du Hurepoix, la coupe sera remise à l’AG du Comité  

 
 ½ finale du mi xte/4 excellence : jusqu’à 44 équipes 

Décision à prendre dimanche soir pour l’annulation éventuelle 
La finale a lieu les 26 et 27 mars 2022 
 

 Bridge scolaire :  
Marianne indique que les cours dans les écoles et collèges ont repris 
très tard et avec des effectifs réduits. Elle a pris contact avec 
Frédéric Lacroix : Les inscriptions des jeunes licenciés sur FFB 
doivent être terminées au plus tard le 31 mars. 
 

5. Les Finances : 
Le Comité ne peut pas demander à bénéficier d’une aide à l’activité partielle en 
décembre compte tenu de la poursuite de l’activité (même si le nombre de compétitions 
et de joueurs ont été réduits) et du fait de la poursuite de l’arrêt de maladie de Hakima. 
Olivier envisage une situation financière avec un léger déficit pour l’exercice 2021-2022 
Actuellement les effectifs des compétitions affichent un résultat de – 45 % par 
rapport aux années avant Covid. 
Les recettes des Interclubs sont passées de 33 000 à 22 000 € soit – 33 % 
Le comité a reçu 9 000 € de la Prévoyance à titre de remboursement des salaires payés 
à Hakima pendant les 6 mois de son arrêt de travail. Il est maintenant nécessaire de 
refaire tous les bulletins de salaire concernant cette période.  
Une provision pour le règlement des charges sociales antérieures a été constituée. 
Olivier convoquera une commission financière dans la seconde quinzaine de mars. 
 

6. Réunions des Présidents de Clubs en présentiel 
En groupes par secteurs fin mars 
En plénière en juin  
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7. Questions diverses 
Dominique Leclerc présente le déroulé de la réunion des APR qui s’est tenue le 19 janvier 
2022. Elle consistait en un point d’étape du travail réalisé dans six régions par les APR ; 
L’APR de Normandie a refait le document d’analyse qui convient mieux. L’ensemble de ce 
travail servira à définir la fonction d’APR pour la prochaine rentrée. 
 
La démarche « Bridge : dynamisme en Hurepoix – une synergie entre les clubs » va être 
relancée. Jean Luc Neau se met en rapport avec François Plat pour préparer des 
documents qui pourraient être présentés à la réunion des Présidents de juin 2022. 
La séance est levée à 19h30 afin de permettre la participation au Simultané du Hurepoix. 
 

 
 

 


